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Sitzung des Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschusses der Stadt Bornheim am
Mittwoch, 14.09.2022, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2

X Öffentliche Sitzung Sitzung Nr. 078/2022

Nicht-öffentliche Sitzung MoVA Nr. 5/2022

Anwesende

Vorsitzender
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion

Mitglieder
Dartenne, Guido ABB-Fraktion
Gordon, Christina SPD-Fraktion
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Jahn, Gabriele, Dr. Bündnis 90/ Grüne-Fraktion
Kreckel, Alexander FDP-Fraktion
Lambertz, Bernd CDU-Fraktion
Meyer-Flamme, Henning, Dr. CDU-Fraktion
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion
Prinz, Rüdiger CDU-Fraktion
Rothe, Berthold Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Schmitz, Thomas SPD-Fraktion
Schumacher, Daniel Fraktionslos
Velten, Konrad CDU-Fraktion
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion
Westphal, Ewald SPD-Fraktion

stv. Mitglieder
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion

beratende Mitglieder
Freiberg, Horst, Dr. Seniorenbeirat

stv. beratende Mitglieder
Schiwy, Kurt ADFC

Verwaltungsvertreter
Broich, Guido

Schriftführerin
Knezevic, Andrea

Nicht anwesend (entschuldigt)
Gesell, Andrea Bündnis 90/Grüne-Fraktion
Schwarz, Wolfgang CDU-Fraktion
Wicht, Stefan ADFC Bornheim
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T a g e s o r d n u n g

TOP Inhalt Vorlage Nr.
Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern
3 Einwohnerfragestunde
4 Entgegennahme der Niederschriften Nr. 40 vom 10.05.2022 und Nr.

67 vom 16.08.2022
5 Arbeitsplanung Tiefbau 2022-2023 – Aktualisierung 532/2022-9
6 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und UWG vom 19.07.2022

betr. Antrag zur Erstellung eines Wirtschaftswegekonzeptes bei der
Bezirksregierung

457/2022-9

7 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen
Sitzungen

529/2022-1

8 Anfragen mündlich

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung)

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschusses
der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der
Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss beschlussfähig ist.

Öffentliche Sitzung
1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin

Frau Knezevic ist bereits zur Schriftführerin bestellt.

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern

Es wurden keine Ausschussmitglieder verpflichtet.

3 Einwohnerfragestunde

Es liegen keine schriftlichen Einwohnerfragen vor.

Mündliche Einwohnerfragen
Herr Fischer fragt nach der Verantwortung der Verwaltung auf Straßen in Bezug auf das
Problem der Kartäuserstraße. 2018 wurde bereits Herr Bürgermeister Henseler
angeschrieben. Stadtverwaltung soll endlich die Verantwortung für die Kartäuserstraße
übernehmen.

Antwort:
Her Schier weist darauf hin, dass die Zuständigkeiten beschrieben sind. Amt 9 ist bereits
tätig geworden. Konkrete Hinweise können entgegengenommen werden, auch im Hinblick
auf die Ahndung des ruhenden Verkehrs.

4 Entgegennahme der Niederschriften Nr. 40 vom 10.05.2022 und
Nr. 67 vom 16.08.2022

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss erhebt gegen den Inhalt der
Niederschriften 40/2022 vom 10.05.2022 und 67/2022 vom 16.08.2022 keine Einwände.
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5 Arbeitsplanung Tiefbau 2022-2023 – Aktualisierung 532/2022-9

AM Schmitz regt an, dass zu dieser Thematik ein interfraktionelles Gespräch mit Teilnahme
des Bürgermeisters, des ersten Beigeordneten und des Kämmerers einberufen werden soll.
Dabei soll ausgelotet werden, welche Maßnahmen künftig durch eine Fremdvergabe
realisiert werden und welche Haushaltsmittel dazu in Anspruch genommen werden können.

Die Verwaltung sagt zu, dass in einer der nächste Sitzungen eine aktualisierte Liste der
Unwetterschäden vom 14/15.07.2021 vorliegen soll.

AM Prinz beantragt, in der Liste das Wort „streichen“ im Status mit dem Wort “keine
Betreuung durch Amt 9“ zu ersetzen.

-einstimmig-

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung
zustimmend zur Kenntnis.

- Einstimmig -

6 Gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD und UWG vom
19.07.2022 betr. Antrag zur Erstellung eines
Wirtschaftswegekonzeptes bei der Bezirksregierung

457/2022-9

Der Mobilitäts- und Verkehrsentwicklungsausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung
zur Kenntnis.

- Kenntnis genommen -

7 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus
vorherigen Sitzungen

529/2022-1

AM Velten erläutert sein Ansinnen zu seiner Frage betr. defekte Bahnschranke.
Sinnvoll wäre, dass sich Fahrzeuge von der Westseite kommend nicht festfahren. An der
Kreuzung Wiesenweg sollte ein VZ Sackgasse mit Zusatz Radfahrer und Fußgänger frei
aufgestellt werden.

Antwort:
Die Stellung der besagten VZ wird durch die Verwaltung geprüft.

8 Anfragen mündlich

AM Prinz fragt nach der provisorischen LSA auf der Roisdorfer Str. L118/ Siemenacker/
Bahnhofstraße

Antwort: Herr Schier erläutert, dass die Ampel der Schulwegsicherung dient.

AM Prinz fragt nach dem Sachstand betr. straßenverkehrsrechtlichem Anhörungsverfahren
Rheinstraße/Gartenstraße

Antwort: Herr Schier erklärt, dass die Verkehrsbehörde sich mit diesem Thema bereits
befasst hat.

AM Hochgartz gibt an, dass in Kardorf die Straßenlaternen ab 22 Uhr nicht mehr leuchten.
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Ist dies beabsichtigt oder stimmt dort etwas nicht.
Antwort: Herr Schier ist der Auffassung das es sich um eine Störung handeln müsste, da es
noch keine flächendeckende Lösung für Bornheim gibt bezgl. Einsparmaßnahmen.

AM Schmitz erklärt in diesem Zusammenhang, dass bereits Kontakt mit dem SBB
aufgenommen wurde und dass es sich um eine Störung handelt, die immer wieder auftritt.

AM Dartenne fragt nach der neuen App EGoverment und der Mängelmelde App. Wird diese
aktiv sein, wie ist das geplant?

Antwort: Herr Schier erläutert, dass dies im HFA diskutiert wurde und von der Verwaltung
Informationen über die Zeitschiene erfragt werden können. Weiter weist er darauf hin, dass
es bereits heute schon möglich ist, Mängel elektronisch mit Fotos zu melden. Dies ist über
die Homepage sowie per Email jederzeit möglich.

Ende der Sitzung: 21:00 Uhr

gez. Wilfried Hanft gez. Andrea Knezevic
Vorsitz Schriftführung


